



Bilan moral

2009-2010

Alexandre Storoz
avec la participation de :
Denis Chenu
Philippe Pary

Table des matières

Introduction.....	3
Gestion de l'association.....	4
Adhésions.....	4
Gestion des cotisations.....	4
Conseil d'administration.....	4
Evènements.....	5
Evènements organisés par l'association à Lille.....	5
Seconds mardis.....	5
Derniers mardis.....	5
Installs Party.....	5
Braderie de Lille 2010.....	5
Evènements organisés par l'association sur Roubaix/Tourcoing.....	7
Autres évènements.....	7
Forum de l'économie sociale et solidaire.....	7
Fête de l'Internet à Noyelles les Vermelles.....	7
Fête de l'Internet à Lille.....	8
Salon du jeu vidéo de Vendin Le Vieil.....	8
Ubuntu Party d'Avril 2009.....	8
Salon du Libre de Proville.....	8
Fives'tival.....	9
RSSIL.....	9
Barcamp « Logiciels libres et Économie sociale et solidaire ».....	9
Ubuntu party.....	9
Projets.....	11
Emission de radio.....	11
Micro-Projet Associatif.....	11
Maison du Libre.....	12
Actions.....	13
Elections régionales.....	13
Soutien aux Hauts Lieux et au Localhost.....	13
Soutien au projet OpenStreetMap.....	14
Autre.....	15
Relations avec les autres associations.....	15
Associations dont Chtinux est adhérente.....	15
Associations adhérentes à Chtinux.....	15
Revue de presse.....	15
Conclusion.....	16

Introduction

Ce document présente les activités de l'association Chtinux pour l'année 2009-2010. C'est une année qui confirme ce qui a été entrepris lors de l'année précédente.

Nous avons mis l'accent sur la culture libre, fort de notre partenariat avec la web radio associative Oxyradio. Cette année c'est un projet d'ampleur, avec le premier salarié de l'association, qui y est consacré, avec le projet DIY/DIWO consacré à l'électronique libre pour la musique. C'est également cette année qu'a été organisée le premier concert de musique libre, lors de la Braderie.

J'avais dit l'année dernière que les fondamentaux de l'association ne changent pas. Ceci est toujours d'actualité. Nous sommes, et je pense nous le resterons, une association dont le cœur de l'engagement est la défense et la promotion des logiciels libres, et plus généralement des libertés numériques. Promotion, de par les conférences tenues, les install parties organisées et les présences à différentes manifestations à laquelle nous étions invités. Défense, avec un travail de sensibilisation des candidats lors des élections régionales.

Une fois de plus, la lecture de ce document vous permettra de prendre la mesure du travail accompli par l'ensemble des bénévoles de l'association.

Gestion de l'association

Adhésions

L'association comptait 110 lors de la précédente AG, elle en compte aujourd'hui 131.

Gestion des cotisations

Le nombre d'adhérent à jour de cotisation est en baisse, car aucun rappel de cotisation n'a été fait, hormis à l'assemblée générale. Ceci devra constituer une des priorités du nouveau bureau.

Conseil d'administration

Le conseil d'administration était composé pour cette année des personnes suivantes :

- Alexandre Storoz, président
- Denis Chenu, vice-président
- Charles Vinchon, vice-président
- François Lepoittevin, trésorier
- Thomas Hocedez, secrétaire

Evènements

Evènements organisés par l'association à Lille

Seconds mardis

Comme les années précédentes, les conférences techniques ont eu lieu chaque second mardi de chaque mois à la Cyber-Base des Bois Blancs. Leur transfert au Café Citoyen, pour son emplacement situé plus en centre-ville, a été envisagé. Mais l'association ayant signé une convention d'occupation de la Cyber-Base permettant d'avoir un lieu de réunion équipé en matériel informatique, la décision a été prise de les y maintenir. A noter que Pierre Ducroquet a assuré une grande partie des conférences cette année. Une plus grande diversité parmi les conférenciers serait bienvenue.

Liste des conférences :

Novembre 2009 : OpenBSD (Maxime Derche)

Décembre 2010 : Drupal (Charles Vinchon)

Janvier 2010 : OpenOffice Writer (Pierre Ducroquet)

Février 2010 : KDE 4.4 (Pierre Ducroquet)

Mars 2010 : OpenStreetMap (Pierre Ducroquet)

Avril 2010 : Le stockage sous Linux (Pierre Ducroquet)

Mai 2010 : Qt 4 (Pierre Ducroquet)

Juin 2010: Les systèmes de paquet sous Linux (Pierre Ducroquet)

Octobre 2010 : Le projet DIY/DIWO (Thierry M'Baye)

Novembre 2010 : OpenStreetMap (Philippe Pary)

Derniers mardis

Les derniers mardis ont joué leur rôle de moment de convivialité au sein de l'association, permettant à tous les membres de se retrouver, et d'accueillir les personnes souhaitant nous rencontrer. Elles ont eu lieu chaque mois au Café Citoyen. On déconseille désormais cet événement aux personnes souhaitant de l'aide technique, pour laisser une plus large place aux discussions, et invitons les personnes souhaitant en bénéficier de venir aux install parties.

Install Parties

Les install parties à Lille ont lieu chaque troisième mardi de chaque mois à la MRES, en grande partie grâce à Christophe Goddon. Une d'entre-elles a été l'occasion d'organiser une Ubuntu Party.

Braderie de Lille 2010

Cette édition s'est une nouvelle fois très bien déroulée, et une dizaine d'associations ont répondu à notre invitation :

- l'April

- la Free Software Fondation Europe
- Ubuntu-fr
- Mandriva-fr
- Hackable Devices
- DegeneScience Lille
- Wikimedia-fr
- ILArd
- Maison du Libre
- Ethic IT

Quelques points détaillés :

Organisation

Cette année une page wiki a été mise en place pour permettre de mieux s'organiser. Elle a été très pratique pour avoir une source centralisée permettant de connaître l'état des inscriptions au niveau des associations et connaître le nombre de places d'hébergement proposées.

Elle a globalement bien été utilisée, ce qui peut être considéré comme une réussite. On pouvait penser que le wiki permettrait de planifier un peu mieux l'hébergement, et répartir les personnes à l'avance, mais la fluctuation du nombre de places en fonction de la disponibilité de chacun ainsi que le fait que les associations ne sont pas sûres elle même du nombre de personnes qu'elles amènent laissent à penser que l'hébergement ne peut être beaucoup mieux organisé.

Logistique

Pas de gros soucis sur ce point là cette année. On a obtenu les tables de la mairie, ce qui n'est en fait pas difficile, pour peu que la mairie ne perde pas le courrier. Et même une semaine avant, nous laisser 7 tables ne semble pas les déranger.

Les tonnelles sont bien été achetées à l'avance, comme convenu après la précédente braderie. Ça nous a évité pas mal de stress le vendredi soir. A noter Rainer de la FSFE qui a profité de la braderie pour tester son combiné tente de stand/tente pour dormir.

Participation de l'asso

De nouveau cette braderie a été l'occasion de faire participer les nouveaux membres. Ainsi Timothée Hocedez et Sebastien Szewczyk ont participé à leur premier gros évènement avec Chtinux. Le fait que Thomas Hocedez soit occupé par la scène musicale et que Denis Chenu était retenu par d'autre obligation ont néanmoins eut pour conséquence qu'il y a eu moins de personne pour tenir le stand de l'association.

Scène musicale libre

Sur une excellente initiative de Thomas Hocedez s'est tenue la première scène musicale libre de la braderie. L'organisation a été assez hâtive, mais l'évènement a été un succès.

Evènements organisés par l'association sur Roubaix/Tourcoing

Chtinux s'est totalement installé à la Maison des Associations de Tourcoing, il existe une vraie collaboration entre la MDA et Chtinux. Cela contribue au positionnement des LL dans la Ville de Tourcoing, certains élus ayant participé à des conférences ou des install party. Cependant il reste encore à rencontrer les services informatiques de la Ville et les politique de façon officielle.

De octobre 2010 à novembre 2011 : 7 install party pure se sont faites à Tourcoing, cela confirme le besoin d'avoir une assistance au démarrage pour les personnes intéressées par le logiciel libre. En plus 4 conférence ou atelier sur les logiciels libres se sont mis en place. La Maison des associations et Chtinux ont décidé en septembre 2011 de doubler le volume des interventions de Chtinux au sein de la MDA. Pour l'instant 2 atelier GNU/Linux ont été fait. Si la fréquentation ne fut pas celle attendue, cela a attiré un autre public, plus technicien. Il faut réfléchir à l'opportunité de créer de nouvelles rencontres entre libriste convaincu au sein de la MDA ou à l'extérieur.

Les relations avec la Médiathèque de la Bourgogne n'ont pas été poursuivies par manque de disponibilités et d'objectif précis. La reprise des contacts est une des perspectives à envisager. Concernant la MDA de Roubaix, l'association CLX a commencé un travail de conférence, install party et formation. Chtinux soutient totalement cette initiative, et laisse donc CLX seul sur le projet tout en souhaitant s'investir dans les install party et conférences.

Comme autres perspectives, il reste la possibilité de voir avec la Médiathèque de Roubaix qui organise des séances de formations aux outils bureautique libre. Des démarches sont en cours avec des centres sociaux du secteur pour sensibiliser les techniciens informatique et/ou la direction à l'intérêt du logiciels libres.

Autres évènements

Forum de l'économie sociale et solidaire

Chtinux était présent durant le week end des 7 et 8 novembre à l'occasion du forum ESS qui a eu lieu à la CCI de Lille.

Christophe Goddon a tenu le stand de l'association samedi après midi.

Alexandre Storoz a pour sa part participé à une conférence avec Insite sur le thème de la démocratisation de l'informatique. J'ai présenté l'association et nos projets, en particulier Chtilibre. La conférence devant avoir lieu à midi mais la conférence précédente étant en retard, elle a débuté vers midi et demi. Il n'y avait donc pas foule, 8 personnes tout au plus, mais néanmoins quelqu'un que cette conférence a convaincu d'aider l'asso.

Nous étions également présent le dimanche après midi sous le chapiteau situé place du théâtre. Notre présence n'était en fait pas prévue, j'ai trouvé le support de stand et les affiches sur un stand inoccupé, nous nous sommes comment dire...incrusté. Et grand bien nous en a pris car ça a été l'occasion de faire pas mal rencontres intéressantes, notamment une personne de l'association AMAP souhaitant organiser une rencontre avec nous le thème "Consommer autrement".

Fête de l'Internet à Noyelles les Vermelles

L'association Chtinux ainsi que l'association Béthune Libre ont participé à la fête de l'intenet organisé par le Cyber Centre de Noyelles les Vermelles, entre Lens et Béthune.

Après une rencontre sur place, les choses suivantes avaient été prévues

- Présentation en continue des logiciels libres et des principaux exemples de logiciels libres
- Atelier d'accompagnement aux logiciels libres
- Install party

Malgré une communication assez importante des services de la mairie (mais à l'échelle de Noyelles les Vermelles...), il y a eu très peu de monde, si bien qu'aucun Linux n'a été installé, et la présentation a tourné en boucle en ayant été peut être lue par deux ou trois personnes. Alexandre a tout de même eu l'occasion de présenter rapidement l'interface gnome de Ubuntu à une habitante de la ville.

Le fait que le maire a tenu à ce que cet évènement ne dépasse pas le cadre municipal a sûrement joué sur le peu de fréquentation.

Fête de l'Internet à Lille

L'association a été sollicité par la mairie de Lille pour organiser un événement à l'occasion de la fête de l'internet.

Une install party était prévue, accompagnée de deux conférences : une première retraçant les 60 dernières années dans l'histoire de l'informatique et l'autre faisant le point sur la résistance citoyenne aux attaques que subit l'Internet Libre.

La seconde conférence n'a pas eu lieu, le public venant surtout pour les résultats d'un concours organisé par la mairie. La communication a été défailante sur cet événement.

Salon du jeu vidéo de Vendin Le Vieil

L'association Chtinux a été conviée par le C.I.E.V. (Club Informatique Electronique Vendinois) pour son salon du jeu vidéo organisé les samedi 3 et dimanche 4 avril derniers.

Ce fut sommes toutes un sympathique petit salon, où nous avons été très bien accueilli. Thomas Hocedez a ramené un écran et laissé tourné un live cd de jeux libres intéressants, ce qui a permis de montrer qu'on peut jouer à des "vrais" jeux sous linux.

Ubuntu Party d'Avril 2009

Alexandre Storoz et Francois Lepoittevin étaient présent lors de la Ubuntu Party qui s'est déroulée le week end des 28 et 29 novembre. Ils ont ramené des CD de la toute dernière Ubuntu 9.10, ainsi que des Framakey que vous pouvez acheter aux prochains événements de l'association. Ils ont en outre représenté Chtinux lors de l'assemblée générale d'Oxyradio.

Salon du Libre de Proville

Chtinux a participé comme tous les ans au salon du libre organisé à Proville, près de Cambrai.

Charles et même étions présents durant tout la journée du dimanche 7 Mars. C'était pour nous l'occasion, outre de présenter l'asso et ses réalisations, de revoir tout le petit monde des gulls de la région.

Lors de ce salon nous avons été sollicité pour participer à la fête de l'internet dans un village près d'Arras, mais nous avons dû finalement décliner l'invitation.

Fives'tival

Frédéric Lesuik et Alexandre Storoz ont représenté l'association lors du Fives'tival, festival de quartier de Fives à Lille

A côté de la scène qui a accueilli divers groupes durant l'après midi, nous étions dans un petit village associatif sur le thème de la "consommation alternative".

Vu le temps, nous avions peur de ne pas voir passer grande monde, mais vers 15-16h on a vu quelques personnes s'arrêter sur ls stand pour discuter. A défaut de voir énormément de monde, on a eu plutot du qualitatif, avec une nouvelle membre ou encore élève de l'ig2i notamment, dont la direction encourage le LUG à reprendre de l'activité (pour faire pendant avec leur accord avec Microsoft).

Les autres assos présentes étaient des assos membres de la MRES, et pour cause, la personne qui nous a invité à demandé à la MRES les assos à contacter. De plus, les assos présentes nous ont tout de suite reconnu comme étant membres de la MRES.

RSSIL

Thomas Hocedez et Alexandre Storoz on tenu le stand de l'association durant la journée du samedi.

Barcamp « Logiciels libres et Économie sociale et solidaire »

Le 7 et 8 mai un BarCamp Économie Sociale et Solidaire et Logiciel Libre a été organisé.

Une quarantaine de visiteurs se sont présentés à ces deux journées avec les présences notables de représentants de la CRES, la MRES, Rhizomes etc.

Des échanges intéressants y ont eu lieu au dire des personnes présentes. Ce barcamp a servi de catalyseur pour le projet Maison du Libre. Il a également servi à la mise en relation entre la CRES et des entreprises du libre pour une offre logiciel libre dans le cadre du Dispositif Local d'Accompagnement (dispositif subventionnant des prestations de conseil pour le monde ESS).

Ubuntu party

Trois Ubuntu Party ont été organisées ou co-organisées par l'association durant l'année 2009-2010.

La première a eu lieu dans les locaux d'Epitech Lille en juin pour la sortie de la version 10.04.

C'était à la base une proposition d'un groupe d'étudiants de l'école visant à organiser une install party. La date de celle-ci étant proche de la sortie de la version 10.04 d'Ubuntu, nous leur avons proposé d'en faire une Ubuntu Party, ce qu'ils ont accepté. L'affluence a été très décevante par rapport à celle que nous avons connu pour l'Ubuntu Party de novembre 2009. La communication a été principalement faite par Chtinux par ses canaux habituels, et par forcément les mieux adaptés pour toucher le grand public, et les étudiants était plongés dans leur projets de fin d'année, et peu rompus à la communication. Par exemple, l'accueil, commune à plusieurs écoles, était à peine au courant de l'évènement et il y passait complètement inaperçu.

Deux Ubuntu Party se sont faites dans le cadre des install party du dernier mardi de chaque mois.

Une première, organisée en novembre 2009, a rencontré un succès important. Près de 40 personnes, ce qui est important pour une install party organisée à la MRES, sont venues échanger leur connaissances sur Ubuntu et les autres logiciels libres. La seconde, en novembre 2010, a remporté un succès moins éclatant mais réel, avec une petite vingtaine de personnes. Le fait est que le réseau de la MRES et ses moyens de communications nous sont encore indispensables pour pouvoir organiser une install party.

Projets

Emission de radio

Le projet d'une émission de radio de Chtinux sur Radio Campus a plusieurs fois été évoqué, mais c'est la création d'une émission dédiée à la contre-culture Hacker, Random, qui nous a décidé à franchir le pas. Cette dernière émission étant diffusée une semaine sur deux, nous y avons alors vu une opportunité. L'émission que nous voulions faire était en effet destinée à être complémentaire de Random, en employant un ton beaucoup plus accessible à un public peu averti. Après une réunion de préparation pour définir le format de l'émission, une maquette a été réalisée dans les studios de Radio Campus. Elle a été transmise au Conseil d'administration de la radio, qui a accepté la nouvelle émission. Intitulée L'Écho des Gnous, elle se structure ainsi :

- 20 minutes d'actualité
- Un sujet principal de 20 minutes
- 20 minutes de musique libre réparties dans l'émission

Sur ce plan de base, les durées des différentes séquences ont été ajustées, et une chronique dédiée à la démystification de l'informatique a été ajoutée lors de la quatrième émission. L'équipe d'animateurs est structurée autour de Thomas Hocedez et Alexandre Storoz, les deux animateurs principaux, ainsi que Timothée Hocedez, qui assure la technique. Philippe Pary et Pierre Ducroquet assurent également régulièrement des chroniques et des informations.

Micro-Projet Associatif

Le micro projet associatif d'électronique libre que mène Thierry Mbaye au sein de Chtinux a officiellement démarré le 15 octobre dernier. Intitulé provisoirement DIY/DIWA (Faites le vous même/Faites le avec les autres), il vise à concevoir une offre de service autour de la création d'objets ou d'instruments électroniques et l'utilisation de logiciels à architecture ouverte dans les domaines artistiques et autre. Pour cela Thierry sera salarié de l'association le temps du projet, qui le soutiendra non seulement en lui donnant un cadre juridique, mais aussi en accompagnant sa démarche envers la musique et l'électronique libre.

L'idée du projet vient de Thierry lui même. Pratiquant la musique électronique depuis 10 ans, il voulait lancer un projet visant à concevoir du matériel ouvert, permettant une adaptation aux besoins de chaque musicien. A la recherche d'une association pouvant porter son projet, il s'est d'abord porté sur des structures organisées autour d'un festival. C'est au barcamp ESS et logiciels libres qu'il s'est aperçu que sa démarche d'ouverture étaient proches de celles du logiciel libre. Il nous a donc demandé d'accueillir le projet. Suscitant l'enthousiasme de plusieurs membre, nous lui avons donné notre accord formel. Les dossiers ont été réalisés par Thierry et François Lepoittevin, et ils ont passé la préselection, avant d'être définitivement retenu. Une subvention de 19500 € devait être versée à l'association. Mais le salaire de Thierry tel que prévu dans le plan de financement prenait en compte le fait que ce soit un emploi aidé, donc fortement subventionné par l'état. Or ce dispositif a été suspendu, obligeant de profondes modifications dans le budget. Ainsi la subvention demandée sera plus importante, et des choix ont du être faits. Pour la partie concrète du projet, les ateliers doivent démarrer le dimanche 21 novembre.

Ce projet est financé par l'Union Européenne via le Fond Social Européen ainsi que par la Région Nord Pas de Calais et les Conseils Généraux du Nord et du Pas de Calais.

Maison du Libre

Depuis plusieurs années, Chtinux fait le constat d'une inadéquation entre la demande des acteurs de l'ESS et les entreprises offrant des services en logiciel libre.

C'est le BarCamp ESS et LL et l'émergence d'entreprises portées par des membres de Chtinux que ce projet a pris matière. Tout d'abord sous forme d'une liste de diffusion

(maisondulibre@chtinux.org) et avec la création de pages sur le site internet de l'association

(<http://www.chtinux.org/activites/maison%20du%20libre>)

Actions

Elections régionales

Chtinux s'est mobilisé une fois de plus dans le cadre de l'initiative candidats.fr, lancée par l'April. Philippe Pary, Charles Vinchon et Alexandre Storoz sont allés faire signer à 27 candidats le pacte du logiciel libre, dans lequel ils s'engagent à défendre le logiciel libre dans le cadre de leur mandat si ils sont élus.

Cette année, l'association a également édité un questionnaire permettant aux candidats de se positionner quant aux enjeux des logiciels libres, et les propositions formulées par l'association dans son cahier « Nouvelles Technologies de l'Information et de la Communication et partage du savoir dans le Nord-Pas de Calais ».

Les résultats sont disponibles sur le site de l'association :
http://www.chtinux.org/bilan_intermediaire_regionales

Pour résumer, on peut noter les signatures notables suivantes :

- Alain Boquet (tête de liste régionale Front de Gauche), signature « pour toute la liste »
- Jean-François Caron (tête de liste régionale Europe Écologie)
- Olivier Henno (tête de liste régionale MoDem)
- Daniel Percheron (tête de liste régionale PS et président sortant)
- Frédéric Leturque (1er MoDem liste du Pas de Calais)
- Bernard Roman (3ème PS liste du Nord)
- Madjouline Sbaï (1ère Europe Écologie liste du Nord)
- Patrick Tillies (2ème Europe Écologie liste du Nord)

Il est cependant que Alain Bocquet n'est plus en position éligible sur la liste de second tour, et que la liste menée par Olivier Henno et Frédéric Leturque n'a pas pu se maintenir.

Neuf réponses ont été apportées au questionnaires de Chtinux (3 Europe Ecologie, une pour l'ensemble de la liste Europe Ecologie, 2 PS, 1 UMP, 1 MoDem et une réponse pour l'ensemble de la liste Front de Gauche).

Pour les réponses engageant toute la liste, les réponses individuelles des candidats ne sont pas publiées.

Soutien aux Hauts Lieux et au Localhost

En Mai, la communauté hacker de Lille a pris la décision de réquisitionner un bâtiment destiné à l'usage commercial inoccupé depuis plusieurs années afin d'y installer un hackerspace. Devant l'importance de la surface disponible évaluée à 3000 m², l'idée de permettre à d'autres projets alternatifs de s'installer est vite apparue. C'est ainsi que des cours de danse ont été organisés, que des idées d'expositions ou encore de lieux de travail en commun sont apparus. Chtinux a également envisagé d'organiser des conférences. Mais une fois le lieu découvert par le locataire de la partie utilisée de ces locaux, le départ s'est fait rapidement. Chtinux a participé à la mobilisation afin de sauver le lieu en participant à la soirée de soutiens, et en faisant profiter les Hauts Lieux de ses

contacts institutionnels.

Pour ce qui est du Localhost une fois les locaux évacués, Chtinux a apporté son aide en faisant profiter de son expérience les fondateurs de l'association Le Localhost, et en faisant un don pour aider l'association à démarrer. L'association Chtinux se réjouit de la création d'une nouvelle association qui défend les libertés informatiques, et dont la vocation technique est complémentaire des activités de sensibilisation auprès du grand public que mène Chtinux.

Soutien au projet OpenStreetMap

Chtinux a contribué de différentes manières au projet OpenStreetMap dans le Nord Pas de Calais. Sans parler des contributions individuelles d'une dizaine de membres de Chtinux à ce projet, on peut souligner plusieurs actions entreprises par l'association afin de le soutenir :

- Organisation de conférences de présentation du projet et de ses différents moyens pour y contribuer
- Organisation de mapping parties
- Hébergement d'une mailing list de coordination du projet dans la région
- Prise de responsabilité de l'utilisation des données libérées par le Conseil Général du Nord

Autre

Relations avec les autres associations

Associations dont Chtinux est adhérente

Lors de l'assemblée générale de la Maison Régionale de l'Environnement et des solidarités, à laquelle Chtinux est adhérent depuis l'année dernière, Philippe Pary, ancien président, a été élu au conseil d'administration pour représenter l'association.

Associations adhérentes à Chtinux

L'Association Nord Internet Solidaire, partenaire de longue date de Chtinux (participation au Barcamp logiciel libre et économique sociale et solidaire...) a adhéré ce mois-ci à notre association, par l'intermédiaire de sa présidente, Julie Bailleul.

Revue de presse

« L'économie solidaire, gisement d'idées et de futurs emplois ? » dans la Voix Du Nord, suite à notre présence au forum sur l'économie sociale et solidaire.

http://www.lavoixdunord.fr/Locales/Lille/actualite/Secteur_Lille/2009/11/09/article_l-economie-solidaire-gisement-d-idees-et.shtml

« Chtinux : pour tout savoir sur les logiciels libres » dans La Voix Du Nord suite à la visite d'un journaliste de ce journal à une install party

http://www.lavoixdunord.fr/Locales/Lille/actualite/Secteur_Lille/2010/01/27/article_chtinux-pour-tout-savoir-sur-les-logicie.shtml

Article de Nord Eclair sur la fête de l'internet à Noyelles les Vermelles

<http://www.nordeclair.fr/Locales/Bethune/2010/03/21/l-internet-attendra-mercredi-pour-etre-a.shtml>

Article sur la fête de l'internet à Lille, avec la présence de Chtinux

http://www.lavoixdunord.fr/Locales/Lille/actualite/Secteur_Lille/2010/03/26/article_fete-de-l-internet-lille-ville-numeriqu.shtml

Double page dans Le numéro de Printemps 2010 du « 23 », magazine de la MRES

Vidéo sur le site de la Voix Du Nord sur la Braderie Solidaire

http://www.lavoixdunord.fr/Braderie-de-Lille/La-Braderie/Videos/2010/09/04/article_video-la-braderie-de-lille-cote-solidaire.shtml

Dossier de PCINpact sur le village libre de la braderie

<http://www.pcinpact.com/actu/news/59235-linux-libre-village-braderie-lille.htm>

Conclusion

Nous avons cette année eu le plaisir de voir la naissance d'une nouvelle association ayant pour but de préserver les libertés individuelles à l'heure du numérique. Il est important que plusieurs structures complémentaires coopèrent dans ce difficile combat.

L'association de son côté a mené à bien deux projets, dont un dont elle n'est pas directement à l'origine.

L'émission de radio rentre dans le cadre de la sensibilisation du plus grand public possible aux enjeux du logiciels libre, d'où l'importance à mes yeux de la réaliser sur une station émettant en FM. Nos amis d'Oxyradio ne sont bien sur pas oubliés, et notre émission va être rediffusée sur leur antenne.

Le Micro-Projet Associatif marque lui aussi une autre étape dans la vie de l'association. C'est en effet la première fois que nous aurons un salarié. Même si il ne travaillera pas directement pour l'association, mais dans le cadre de son projet soutenu par Chtinux, c'est une charge de travail et une responsabilité supplémentaire pour nous.

Un troisième projet est en train de naître au sein de l'association, la Maison Du libre. C'est ici la partie économique du monde du logiciel libre qui est au centre des préoccupations. Cela sur une autre manière de défendre nos valeurs, et l'éthique du logiciel libre.